

La formación, clave para especializar conocimiento y reorientar la profesión

Universidades, escuelas de negocios y centros de formación presentan un catálogo de 8.000 másteres y cursos de postgrado dirigidos a recién licenciados y profesionales

Las empresas vascas tienen necesidad de cubrir este año 25.000 puestos de trabajo, de los cuales el 50% serán nuevos empleos que requerirán de una determinada cualificación. Contar con estudios de postgrado será requisito indispensable para acceder a muchos de estos puestos.

■ El mercado laboral se encuentra inmerso en este momento en un proceso de crecimiento y transformación, acelerado a partir de la crisis económica y favorecido ahora por las nuevas necesidades de las empresas que, en muchos casos, han debido reinventarse para seguir manteniendo sus cotas de competitividad. Productos y servicios dotados de mayor valor añadido e innovación, clara orientación al cliente y una estrategia orientada a la sostenibilidad requieren hoy de profesionales con unos perfiles y conocimientos especializados muy determinados, tanto técnicos como de gestión.

Según la consultora internacional Page Group, las empresas que en la actualidad están ofreciendo mayores oportunidades laborales se encuadran en los sectores digital, seguros, healthcare, tecnología o educación.

Para esos puestos buscan profesionales con competencias muy concretas, tales como formación apropiada y continua; experiencia internacional, con el consiguiente conocimiento de idiomas; trabajo en equipo; orientación al cliente y a resultados; experiencia en el sector, así como una serie de valores intrínsecos a la persona como la constancia, la humildad, la fidelidad a la compañía, la capacidad de li-



Apertura del Master en International Business en el campus de la Universidad de Deusto en Donostia.

derazgo, una aportación de valor añadido, más allá del desempeño de labores concretas, y la polivalencia. Una exigente y nada desdenable lista de aptitudes y actitudes que, hoy más que nunca, lleva a las compañías a detectar, reclutar y retener el talento, su bien más preciado.

Requisito indispensable

Especializar los conocimientos en una materia concreta o reorientar la carrera profesional son dos de las principales funciones que cumplen los estudios de postgrado, dirigidos tanto a recién titulados como a profesionales en activo que desean reorientar su carrera o aspirar a otra posición laboral. En la actualidad, la oferta de másteres y cursos de postgrado en España se aproxima a los 8.000, impartidos por universidades públicas y

Indispensable

El 6,8% de las ofertas de empleo cualificado que se publican en el País Vasco exigen contar con un MBA

privadas, escuelas de negocio y otros organismos y centros formativos como las cámaras de comercio, colegios profesionales, etc.

El número de programas se ha incrementado un 9% en el último año, así como el censo de alumnos inscritos en los mismos, que el pasado año creció un 5,5%, en buena parte debido a las exigencias de

adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior y a los mayores requerimientos de conocimientos y especialización por parte de las empresas. De hecho, según se apunta en un estudio publicado por Adecco Spring Professional, el postgrado es hoy requisito indispensable en el 6,8% de las ofertas de empleo cualificado que se publican en el País Vasco, porcentaje por encima de la media estatal (6%). Además, en el 36,3% de los casos se exige que sea un MBA. Las ofertas destinadas a cubrir puestos directivos son las que más demandan este tipo de formación (13%), mientras para puestos técnicos ocurre en el 9% de los casos, porcentajes que bajan en el caso de mandos intermedios y empleados, al 6,1% y 3,1% respectivamente.

[Beatriz Itza]